

Protokoll der Vorstandssitzung vom 24. Juni 2003

Ort/Zeit: 18.30 Uhr, c/o Chrige Fivian
Anwesend: Res Strehle, Andreas Netzle, Medard Meier, Sonja Wunsch, Béat Grossenbacher, Chrige Fivian
Entschuldigt: Marco Färber, Fritz Spring
Traktanden: 1. Buchhaltung
2. GAV
3. Website
4. Varia

1. Buchhaltung

Als neu gewählter Quästor hat Medard Meier den Wunsch geäussert, vor seiner Amtsübernahme die Rechnungsführung prüfen zu lassen. Der Vorstand hat diesen Auftrag der Firma Price Waterhouse Coopers übertragen. Diese hat festgestellt, dass die Jahresrechnungen unvollständig waren (u.a. Nichtberücksichtigung des Kalenderjahres, keine detaillierte Aufstellung von Vermögen und Verpflichtungen, Belege lückenhaft). Der Vorstand erteilte daraufhin PWC den Auftrag, die Bücher rückwirkend zu führen und die Belege auf Vollständigkeit hin zu überprüfen. Dies ist inzwischen erfolgt, die Jahresrechnungen liegen samt Belegen vollständig vor. Die Rechnung für diesen Auftrag hat der frühere Quästor übernommen.

Damit die Buchführung keinen Anlass mehr zu Beanstandungen gibt, hat der Vorstand beschlossen, auf Revisoren aus den eigenen Reihen künftig zu verzichten und die jährliche Revision einer professionellen Buchprüfungsfirma zu übertragen. Eine entsprechende Statutenänderung wird der nächsten Generalversammlung beantragt.

2. GAV

Das Traktandum GAV fällt unter das Traktandum Website.

3. Website

Unter www.chefredaktoren.ch ist die Rohfassung der Website bereits einsehbar. Sonja Wunsch gibt dazu die Erklärungen. Die Website findet einhellige Zustimmung. Sie muss jetzt noch belebt werden. Bis nach den Sommerferien soll sie ergänzt und anschliessend den Mitgliedern vorgestellt werden.

Ergänzungen:

- Stellungnahmen des Vorstands (z.B. zu GAV, Presserat etc.) sollen sehr zurückhaltend gehandhabt und nur aufgrund vorausgegangener Diskussion unter den Mitgliedern verfasst werden. Zu diesem Zweck wird ein Chatroom eingerichtet, der nur mit Passwort zugänglich ist und in dem der Vorstand jeweils eine interne Debatte lancieren kann.

- Ziel ist es, die Website nach den Sommerferien den Mitgliedern vorzustellen und bei dieser Gelegenheit die erste Debatte zu lancieren. Die laufenden GAV-Verhandlungen könnten das erste Thema sein. Soll die CR-Konferenz aus ihrer Sicht Stellung beziehen, z.B. zu Mindestlöhnen, Kompensationen etc.? Andreas wird einen entsprechenden Entwurf formulieren. - Bis zu diesem Zeitpunkt sollten ebenfalls weitere Links und Materialvorschläge (Referate, Artikel, Fachbücher etc.) auf der Website zu finden sein. Sonja bittet alle, ihre Inputs und konkreten Vorschläge so bald als möglich an sie zu mailen.

- Béat betont, dass die Website unbedingt zweisprachig angeboten werden muss. Eine professionelle Uebersetzung soll auf Kosten des Vereins in Auftrag gegeben werden. Béat wird eine entsprechende Offerte einholen.

- Sonja wird die Kosten für die Herstellung der Website und das Hosting zusammenstellen und die Rechnung(en) zur Verrechnung an Medard Meier schicken.

4. Varia

Res Strehle fragt, ob die CR-Konferenz ihren Mitgliedern im Herbst eine zusätzliche Veranstaltung anbieten soll, da die GV wegen dem Jahresrechnungsabschluss erst anfangs Februar durchgeführt werden kann. Und falls ja, ob sie das im Alleingang machen oder sich allenfalls mit einer anderen Organisation zusammenstellen soll, wie z.B. dem Verein Schweizer Presse, einem Journalistenverband oder dem Verein Qualitätsjournalismus.

Als Thema käme beispielsweise das Zeitmanagement in Frage, resp. wie man unter dem gegenwärtigen Spardruck mit den ständig knapper werdenden Zeitreserven umgeht. Wie kann man Mitarbeiter besser motivieren, resp. wie kann eine Demotivation verhindert werden etc.?

Die Diskussion führt noch zu keinem Ergebnis, das Thema wird nochmals traktiert

Nächste Sitzung

Dienstag, 19. August 2003, wie immer 18.30 Uhr bei Chrige Fivian

Zürich, 18. Juli 2003

Protokoll: Chrige Fivian